

PROTEGIENDO LOS OCÉANOS PARA ALIMENTAR AL MUNDO

Oceana es la mayor organización internacional centrada en la protección de los océanos y la sustentabilidad pesquera.

➔ Nuestro objetivo

Lograr mares mexicanos saludables y abundantes que alimenten a millones de personas.



Para proteger a los océanos y transformar al sector pesquero de México:

- ➔ **Trabajamos con comunidades pesqueras, Organizaciones de la Sociedad Civil y autoridades** para construir políticas públicas con el objetivo de proteger la salud y abundancia de los mares e impulsar el desarrollo económico y la justicia socioambiental del país.
- ➔ **Usamos la ciencia para crear propuestas** de conservación de los ecosistemas marinos, nuestros principales aliados para enfrentar la crisis climática y encontrar soluciones que garanticen la seguridad alimentaria y mejoren las condiciones de vida de las y los pescadores ribereños.

Retos de los mares mexicanos

La pesca ilegal, la destrucción de hábitats marinos y la contaminación de los océanos son los principales retos que enfrentamos para lograr mares saludables, que ayuden a mitigar los impactos del cambio climático.

En México, más de dos millones de personas dependen directa o indirectamente del sector pesquero. **Sin embargo, 34% de las especies pesqueras están en deterioro**,¹ lo que pone en peligro el trabajo, bienestar y forma de vida de miles de pescadores ribereños quienes capturan nueve de cada 10 pescados que consumimos.



Nuestro trabajo

Con más de 300 victorias alrededor del mundo, las campañas de Oceana apoyan la recuperación de la abundancia marina con políticas basadas en la ciencia.

Desde hace 23 años, Oceana lucha contra la pesca ilegal, protege hábitats marinos críticos como los arrecifes e impulsa cambios para recuperar especies marinas deterioradas y amenazadas como tortugas, ballenas y tiburones.

Proponemos soluciones para tener ecosistemas saludables y abundancia de peces en los mares que aseguren más alimento para la gente y que las comunidades pesqueras tengan una forma de vida digna.

Nuestros logros en México

Creación del Parque Nacional Bajos del Norte.

Gracias a la ciencia, el trabajo en conjunto de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, el sector pesquero y Oceana, se decretó el Parque Nacional Bajos del Norte, el Área Natural Protegida más grande del Golfo de México con el objetivo es proteger la vida marina y traer bienestar a la gente de Yucatán, en especial, a las y los pescadores.

Apertura de datos de embarcaciones pesqueras

Oceana logró que la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca hiciera públicos los datos del Sistema de Monitoreo Satelital de Embarcaciones Pesqueras (SISMEP). Esta información permite saber si se respetan las vedas y las zonas restringidas para la pesca. También sirve al sector pesquero para demostrar que cumple con la normatividad y acceder a mejores oportunidades en el mercado.

Ratificación del Acuerdo sobre Medidas del Estado Rector del Puerto

El trabajo coordinado entre legisladores, la Secretaría de Relaciones Exteriores y Oceana consiguió que el Senado ratificara este Acuerdo internacional que busca prevenir, desalentar y eliminar la Pesca Ilegal, No Declarada y No Reglamentada.

Las autoridades deben sumarse a la protección de los océanos mexicanos promoviendo políticas públicas que regresen la abundancia a los mares, protejan los hábitats marinos y luchen contra la pesca ilegal con el objetivo de asegurar alimento para millones de personas y el sustento de las y los pescadores.

➔ En México, Oceana se enfoca en:

Conservación de hábitats clave para la biodiversidad marina, tales como arrecifes y manglares, ecosistemas fundamentales para hacer frente a la crisis climática, la reproducción y crecimiento de especies pesqueras.

Recuperación de pesquerías, garantizando la participación del sector pesquero ribereño en la toma de decisiones, proteger el ingreso de las miles de familias dedicadas a la pesca artesanal y evitar que caigan en pobreza.

Incentivar la transparencia en el sector pesquero como herramienta para combatir la pesca ilegal y asegurar que las personas conozcan el recorrido de los productos pesqueros #DelBarcoAlPlato para tomar decisiones de consumo informadas.

Evitar la contaminación plástica a través de políticas públicas que regulen los plásticos de un solo uso del comercio electrónico. Estas empresas aprovechan huecos en la ley para utilizar el mismo material de las bolsas desechables que está prohibido en casi todo el país.